

EL CONTRATO DE TRABAJO

El contrato de trabajo está regulado en muy pocos artículos de nuestro Código civil. La importancia que en los últimos años ha tomado la cuestión social y la acentuación en la lucha que sostienen el capital y la mano de obra, indujeron al Gobierno liberal que presidía el señor conde de Romanones a presentar un proyecto de ley, que suscribió el Sr. Ruiz Jiménez y que se leyó en el Senado el 22 de Mayo de 1916.

Varios han sido los proyectos presentados a las Cortes: en 1906, por el señor Dávila; en 1908, por el Sr. La Cierva; en 1910, por el Sr. Merino, y en 1914, por el Sr. Sánchez Guerra. Todos lo fueron sobre la base del que la Sección técnica del Instituto de Reformas Sociales preparó en 1904, cuyas bases fueron discutidas en el pleno de dicho Instituto por los Sres. Azcarate, Moret, Canalejas, Piernas y Hurtado, Santamaría de Paredes, Dato, Maluquer, Alvarez (D. Melquíades) y otros maestros del Derecho y la Sociología, y por los representantes obreros que forman parte del Instituto.

Indudablemente se ha tropezado con dificultades, por cuanto a pesar de la edad del primer proyecto (más de diez años) no ha llegado a aprobarse; y es que es asunto complicado y en el que hay que crear una legislación perfecta, que no mortifique al capital y que sin embargo ofrezca para el trabajo personal las garantías que hoy exige la moderna ciencia social.

Se ha legislado sobre los accidentes del trabajo, sobre el trabajo de la mujer y del niño, sobre el descanso dominical, sobre los Consejos de conciliación y de arbitraje industrial, sobre casas baratas, sobre contrato de aprendizaje, sobre huelgas y coligaciones y sobre jornada máxima en las minas, y, no obstante, el proyecto sobre contrato de trabajo continúa sin discutir.

Nuestro estimado e ilustre amigo don Juan Pérez Caballero ha redactado recientemente, como ponente de la Comisión del Senado, un extenso y meritorio informe sobre dicho proyecto.

El problema que éste tiene a resolver es de aquellos que afectan al fondo y a la economía general del país, por referirse al magno y eterno conflicto entre el capital y el trabajo, y el Sr. Pérez Caballero, dándose perfecta cuenta de la importancia que esto tiene, ha tratado de la naturaleza y condiciones del contrato de trabajo en su aspecto individual y colectivo, de la duración de la jornada, de los salarios, de los derechos y obligaciones del patrono y del obrero, de los Reglamentos del trabajo, de la rescisión del contrato y de la cartilla de éste, de las cantinas, de los créditos por salarios e indemnizaciones, de los contratos celebrados por la Administración del Estado y de las reclamaciones contra el contrato de trabajo, haciendo un detenido estudio de cada uno de estos conceptos y dando idea del conocimiento que el autor de la ponencia tiene en materia tan delicada e interesante.

No se trata de una improvisación, sino de un examen meditado que el autor ha hecho sobre otro estudio, no menos interesante y profundo, que en el proyecto de ley concreto nuestro buen amigo el entonces ministro de la Gobernación, Sr. Ruiz Jiménez, el cual introdujo las modificaciones que estimó pertinentes para poner el proyecto en relación con las necesidades que el tiempo ha ido presentando, y que deben ineludiblemente recogerse en un cuerpo legal de la naturaleza del indicado.

No hay ahora posibilidad de discutir este proyecto ni la ponencia del señor Pérez Caballero. El Sr. Sánchez Guerra, que ya presentó otro en 1914, como ya hemos dicho, volverá probablemente a reproducirlo en tiempo oportuno, y si no éste, otro ministro, conservador o liberal, intentará de nuevo la discusión y aprobación del contrato de trabajo.

Es asunto que debe considerarse ahora con más atención que hasta el presente, para que queden reguladas con más perfección que hasta hoy las relaciones entre el capital y el trabajo. Los constantes conflictos que surgen entre una y otra clase, las dificultades que para resolverlos se presentan y la necesidad de contar con un Código especial que sirva de patrón y regulador de la materia, inducen a pensar en la conveniencia de legislar cuanto antes se pueda sobre materia tan interesante.

Comprendemos que hay otras preocupaciones de gobierno, y que, dada la época estival en que nos encontramos y el cierre de las Cortes, no hay posibilidad de discutir ahora el proyecto sobre contrato de trabajo; pero debemos todos mirarlo con preferencia, para que sea uno de los primeros que puedan aprobarse en tiempo y sazón oportunos.

Los ferroviarios

El vizconde de Eza y Dato conferencian.

El vizconde de Eza celebró anoche una extensa conferencia con el Sr. Dato, informándole de las gestiones que lleva realizadas para solucionar el conflicto ferroviario.

Impresiones de madrugada.—Sigue el optimismo.

El vizconde de Eza permaneció en el ministerio hasta muy entrada la noche. Allí, entre otras conferencias celebró una muy detenida con los Sres. Anguiano y Cordoncillo, presidente y secretario, respectivamente, del Comité nacional de ferroviarios.

Estos últimos indudablemente dieron cuenta a sus compañeros del resultado de su entrevista con el ministro de Fomento, y esta mañana volvieron ambos al despacho oficial del vizconde.

Al Consejo del lunes llevará el ministro de Fomento los resultados de las gestiones que hasta entonces haya realizado cerca de la Compañía del Norte y de los ferroviarios.

A última hora en los Centros oficiales las impresiones acerca de este conflicto eran francamente optimistas.

Discrepancias en algunas Secciones.

Aunque el planteamiento de la huelga general de ferroviarios se anuncia para el día 10, en algunas Secciones no existe unanimidad de criterio.

El presidente del Sindicato de Zaragoza, adicto a la Compañía, ha advertido a los asociados que no secundará el paro.

Este Sindicato tiene más de 300 asociados, contando además con otras adhesiones de otros ferroviarios que no están conformes con la huelga acordada en la Casa del Pueblo de Madrid.

El Sindicato católico de ferroviarios de Valladolid, al conocer el anuncio de huelga presentado al Gobierno Civil por sus compañeros no católicos ha publicado un manifiesto mostrándose disconforme con el modo de plantear la huelga. Estima que ésta no obedece a fin económico alguno.

(POR TELÉGRAFO)

EN ZARAGOZA

Precauciones.—Los obreros adictos a la Compañía.

ZARAGOZA 5.—Las autoridades, en unión de los jefes de la Compañía del Norte, siguen adoptando precauciones para el caso de que se declare la huelga ferroviaria.

La opinión muestra alguna confianza en que el conflicto no llegue a plantearse.

Los ferroviarios del Sindicato del Norte adictos a la Compañía publican un manifiesto demostrando que la huelga es injustificada, y recomiendan a los obreros que no secunden el paro, dejándose llevar de los fogosos discursos de los elementos perturbadores.

En el manifiesto se demuestra que la Compañía se esfuerza en favorecer a los obreros y que, lesionada en sus intereses por el conflicto europeo, al sufrir ahora nuevos perjuicios por parte de sus empleados podría tener mayores daños, y a la larga caer los perjuicios sobre los mismos obreros.

Afirma que el Sindicato Instructivo, compuesto por 315 ferroviarios, no secundará el paro, y termina aconsejando a los demás obreros que mediten mucho antes de ir a la huelga.—Mestre.

EL CUERPO DE SEGURIDAD

Una nota oficiosa.—Separaciones y traslados.

La Dirección General de Seguridad ha circularizado el siguiente orden:

«Al tener en el mes de Junio próximo pasado conocimiento de que algunos individuos del Cuerpo de Seguridad en Madrid se dedicaban a ciertos trabajos para promover en forma irregular peticiones que afectaban a los intereses de dicho Cuerpo, inspirándose en criterios de benevolencia, y ante la esperanza de que la conducta irreflexiva de unos pocos se rectificara, ordené se les hiciera saber la necesidad de que inmediatamente cesaran en tales iniciativas, ya porque constituye en mi anhelo constante que he de procurar satisfacer—cuanto pueda—al personal del Cuerpo de Seguridad, ya porque lo que se intentara sin autorización de los jefes podía quebrantar la disciplina de una colectividad que se ha mostrado siempre, y seguirá mostrándose, celosa y abnegada en el cumplimiento de sus deberes.

Y como hayan sido desoidas estas advertencias por algunos guardias, que con su actitud siembran la intranquilidad en el ánimo de los demás, exponiéndolos a perjuicios que no tienen por qué tener manteniéndose, como hasta aquí, en la observancia estricta de sus obligaciones y en el respeto a las órdenes de sus superiores, previos los informes, detidamente recogidos, y el conocimiento de las intervenciones personales tenidas por unos o de los antecedentes desfavorables de otros, en uso de las facultades propias que la ley me concede y de las delegadas que me están conferidas para el mantenimiento ineludible de la disciplina, por conveniencias del servicio, y con el fin de que cese todo motivo de inquietud entre cuantos, por ser fieles a la obediencia de sus jefes, quieren permanecer ajenos a la invitación de algunos mal aconsejados compañeros, dada cuenta al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, he acordado, juzgándolo definitivamente todas las responsabilidades contraídas por razón de los hechos aludidos, la separación del Cuerpo de los guardias primeros Cándido Anaya, Manuel García García, Pablo Luca Laheras, Segundo Ballesteros y Luis Acosta, y segundo Francisco Celaya y Mariano Sánchez, y el traslado fuera de esta corte de los guardias primeros Jesús Cano y Gervasio Durán, corneta Luis Estallar Carrasco, y guardias segundos José Flores, Joaquín Mel Nieto, Pedro Herrero, Quintín Sanz, Emilio Carrillo, Claudio García López, José Cuberto y Florentino Moreno.

Al dar las órdenes con objeto de que sin dilación se lleven desde luego a efecto estos mis acuerdos, las transmito terminantes para que si en el personal de servicio en provincias tuvieran el menor eco estos conatos de indisciplina se me comuniquen sin pérdida de tiempo, a fin de proceder con todo rigor como correspondiera.

LOS SUCESOS DE HOY

Habla el Inspector general de Seguridad.

Esta mañana circularon rumores de haber ocurrido en Madrid conatos de indisciplina entre algunos individuos del Cuerpo de Seguridad. En vista de ello, los periodistas acudieron a la Dirección General en busca de informes.

A las una y media fueron recibidos los reporteros en la Dirección General por el inspector D. Carlos Blanco.

Hizo este funcionario una historia de lo acaecido, comenzando por ocuparse del estado de malestar general que, como consecuencia de propagandas mal encaminadas, empezó a notarse hace días en el Cuerpo de Seguridad.

Como consecuencia de la labor que compañeros mal aconsejados realizaron, las guardias, a espaldas de sus jefes, empezaron a organizarse defensivamente, llevando el deseo de conseguir mejoras que consideraban necesarias.

Constituyeron su Junta de Defensa, y ese acto, realizado a espaldas de sus jefes, constituyó un estado de indisciplina evidente, muy necesaria la intervención del director general después de consultar con el ministro de la Gobernación.

Exhortaciones aconsejando modificación de conducta y el cesar en la actitud no consiguieron nada. Los guardias persistieron en ella. Las autoridades superiores supieron que se reunían a espaldas de sus jefes, y hasta que se había tomado el acuerdo de acudir al ministro con las peticiones que consideraban necesarias para el Cuerpo.

Hubo que adoptar, visto este estado de verdadera indisciplina, una resolución enérgica, y de entre los que se distinguieron por promovedores, por producir agitación o por pertenecer a la Junta de Defensa, no disuelta; se decretó el traslado de trece individuos y la separación de siete.

Al tomar tal determinación, en la correspondiente orden general el director de Seguridad anunció temperamentos benevolos para los que depusieran su actitud indisciplinada.

La medida rigorista tuvo que producir su efecto entre los castigados, y ello dio lugar a un espíritu de protesta contra lo acordado por la Dirección.

Así las cosas, ésta supo que para hoy se preparaba en algunas compañías un plante a las nueve de la mañana.

El Centro directivo tomó sus medidas, y, en efecto, por la mañana, en cuatro distritos, Chamberí y Latina, Hospicio y Universidad, se notaron síntomas que demostraban ser ciertas las noticias de la Jefatura.

En las compañías de Chamberí y Latina fué por leves momentos la indisciplina, pues con la presencia de sus jefes y oficiales salieron a prestar el servicio como de ordinario.

En Inclusa, Hospital, Centro, Congreso, Buenavista y Palacio no se alteró la normalidad.

Donde desde los primeros momentos pareció que eran los temperamentos más exaltados fué en Hospicio y Universidad, y por ello el director, para evitar posibles contingencias, concentró desde las primeras horas en la calle del Barco dos secciones de la Guardia civil—infantería y caballería—, con orden de no intervenir sino en último momento.

Para cortar esta lamentable situación y restablecer la normalidad me personé—continuó diciendo D. Carlos Blanco—en la Comisaría del Hospicio. Hablé a los guardias; les anuncié benevolencia y templanza, si bien les expuse que si su actitud era para que se rectificase la orden del director general respecto a las separaciones y traslados nada conseguirían, ya que tal resolución había de ser sostenida enérgicamente, para prestigio de la autoridad y dignidad del cargo.

También les dije que si depusieron su actitud no se tomarían resoluciones, ya que estaban como perdonados, si bien en cada compañía se abriría expediente para depurar las responsabilidades que hubiera. Los guardias me escucharon y depusieron su actitud.

Hay una nota—concluyó el Sr. Blanco—que conviene recoger: que a todos los guardias de Seguridad los anima un mismo deseo, y lo demostrarían si llegara el caso, que es contribuir a sostener la tranquilidad pública.

Declaraciones del general Marina

(POR TELÉGRAFO)

BARCELONA 5.—El general Marina ha hecho a la prensa las siguientes manifestaciones:

«No he presentado la dimisión, ni existe motivo para ello desde el momento que está perfectamente demostrado que ni el presidente del Consejo ni miembro alguno del Gobierno dieron encargo al Sr. Matos para que realizase gestiones cerca del presidente de la Junta de Defensa del Arma de Infantería.

Si alguna conversación mantuvo el gobernador con este presidente fué en el terreno particular y por cuenta propia, sin haber recibido ninguna indicación del presidente del Consejo ni del Gobierno acerca del particular.

Así lo ha manifestado a la prensa de Barcelona el propio gobernador.—Zaragoza.

La exportación de la lenteja

S. M. el Rey (q. D. G.), de conformidad con lo acordado por el Consejo de Ministros, se ha servido disponer:

1.º Hasta nueva orden y mientras otra cosa no se disponga, queda autorizada la exportación de lentejas por las Aduanas de la Península e islas Baleares, mediante el pago de un gravamen de 25 pesetas por cada 100 kilogramos.

2.º Esa Dirección General recopilará los datos necesarios sobre las cantidades que diariamente se exporten, para que en ningún caso rebasen el sobrante que se considera disponible en Real orden del Ministerio de Fomento inserta al principio.

De Real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid, 3 de Agosto de 1917.—Bugallal.

DEL EXTRANJERO

La Conferencia de Estocolmo.

Los socialistas rusos, lo hemos dicho en nuestro número del 31 de Julio, son incansables en su propaganda, y ahora añadimos que son tenaces. Firmes en su propósito de que la antigua Internacional renazca de sus cenizas y de que se lleve a efecto la fracasada Conferencia de Estocolmo con el concurso de los socialistas de todo el mundo, incluso con los socialdemócratas alemanes, se han decidido a recorrer las principales capitales de los países aliados, Londres, París y Roma, y a obtener el concurso de sus agrupaciones socialistas. No les ha arredrado ni la anterior negativa de los Gobiernos a conceder pasaportes a sus nacionales ni la negativa también a asistir de importantes agrupaciones socialistas inglesas, francesas, italianas y norteamericanas.

Para contrarrestar tantas y tan graves oposiciones han conseguido, de acuerdo con el Sindicato holandoescaandinavo, una nueva convocatoria para la misma ciudad de Estocolmo para el 15 del corriente Agosto, y además se han procurado el concurso de socialistas ingleses tan prestigiosos como Henderson, miembro del Gobierno británico, y Ramsay y Macdonald, diputados.

La Comisión rusa llegó a París el 28 de Julio, y después de muchas reuniones y entrevistas lograron de la mayoría de los socialistas franceses que aceptaran ir a Estocolmo, previa una reunión, que habrá de celebrarse en Londres, en la que los socialistas de los países aliados se pondrán de acuerdo y redactarán fórmulas concretas que presentarán a los socialistas de los imperios centrales, hoy a la vez compañeros y enemigos.

Un grupo de más de treinta socialistas-diputados franceses se ha separado del parecer de la mayoría, estimando que de reunirse todos los socialistas mundiales el primer punto que tienen que tratar y resolver es el de los orígenes y las responsabilidades de la guerra actual.

Solicitan que la Conferencia preliminar interaliada de Londres sólo acuerde la asistencia a Estocolmo a condición de que como primer tema de la orden del día se ponga el de los orígenes y las responsabilidades de la guerra.

El Parlamento inglés hizo por su parte objeciones a la misión que ha desempeñado en París Mr. Henderson, que aunque laborista es miembro del Gobierno británico.

La autoridad y habilidad del jefe del Gabinete, Lloyd George, salvaron al ministro laborista.

Sobre tan interesante asunto, el *Journal des Débats* del 3 del corriente Agosto expone las siguientes atinadas consideraciones:

Los tratos que acaban de tener lugar en París entre los cuatro delegados del Soviet ruso, los delegados ingleses y la Comisión permanente del partido socialista francés han producido, como era de prever, gran emoción.

En Inglaterra la situación ministerial de mister Henderson ha estado en peligro.

Persistimos en estimar que la Conferencia de Estocolmo es cosa no deseable. Las condiciones de la futura paz son para nuestro país cuestión de vida o muerte.

Sin duda los delegados socialistas no podrían decidirse en Estocolmo; pero una torpeza podría comprometerla, presentándola mal ante la opinión.

Es asunto que sólo corresponde a los Gobiernos. No se toleraría que una reunión de católicos convocada por el Vaticano renovase, bajo formas democráticas de nuestro tiempo, la diplomacia secreta del Rey. No se puede permitir a los representantes de ningún partido de esta resurrección y la adopción de una política independiente del órgano oficial de los Gobiernos.

Corresponde a los representantes de las democracias de Occidente, predadoras de la democracia, todavía inorgánica de Rusia, el hacer volver a esos sonadores a la realidad. Esta es que la máquina imperial alemana está tan fuertemente implantada en el suelo alemán, y hasta en el alma de su pueblo, llevado desde varias generaciones a admirarla y servirla, que no podrán librarse de ella si no tienen el sentimiento de que ha sido quien los ha llevado a la decepción. Si sus directores llegan a demostrar que esta guerra que ellos hacen defensiva, les ha procurado la menor ventaja, ya no desearán la «sociedad de las naciones», sino que continuarán queriendo la preeminencia entre las naciones. La Social Democracia alemana continuará participando de ese estado de espíritu, del que participó en su gran mayoría cuando se asoció a la guerra...

Es bueno que los socialistas franceses recuerden sin cesar a los rusos los orígenes de la guerra. Cuanto más se pretenda modelar el porvenir, más hay que comprender el pasado, que lo determina, y que sólo pueden ignorar los locos constructores de abstracciones.

Después de Siam, China.—Toda el Asia contra los imperios centrales.

En el número del 7 del pasado Julio, bajo el epígrafe «Restauración del Imperio en China», dimos cuenta de la revolución incurrente por la que un general prestigioso derrocó a la República y volvió a colocar en el Trono al joven Emperador de la raza manchú que cinco años antes se había visto obligado a abdicar. La restauración monárquica fué flor de un día. El grueso del Ejército chino y los principales caudillos entre los civiles se mantuvieron fieles a la República, y el general prestigioso restaurador del Imperio (Tchang-Hsun) tuvo que capitular; el Emperador, abdicar otra vez, y en Pekín volvió, sin cruentas luchas, a funcionar el régimen democrático.

Según dijimos al dar cuenta de la restauración imperialista, el problema de la guerra mundial había intervenido e intervenía en los movimientos internos políticos del antiguo Celeste Imperio, si bien en aquel entonces no podía afirmarse que

nes eran los partidarios de los aliados y quienes de los imperios centrales. El tiempo ha aclarado el enigma. La restauración monárquica se hizo impulsada por los germanófilos, y la República ha sido sostenida por los aliadofílos. En este caso las dos tendencias responden a sus verdaderas significaciones: autocrática aquella y democrática ésta.

Triunfante la República en China, y con ella los elementos progresivos amigos de los aliados, no es de extrañar que al sentirse de nuevo fuertes en el Poder hayan querido dar plena batalla a la reacción, lanzándose en la guerra mundial contra Alemania y los imperios centrales. Así lo dicen, todavía muy lacónicamente, los telegramas precedentes de Tien-Tsin y Shanghai, y así lo hacia prever la lógica.

Hace dos días dimos cuenta de la declaración de guerra de Siam contra Alemania; ahora es la inmensa China quien va por el mismo camino. Son cuatrocientos millones de habitantes que pasan a ser enemigos de los enemigos de los aliados. Aunque poco puedan intervenir materialmente en la guerra, por su lejanía y por su imprevención militar, es siempre un peso enorme que actúa contra los imperios centrales.

El distinguido diplomático francés monsieur A. Gerard, ministro que ha sido en Bruselas, y últimamente embajador en Tokio (Japón), en *Le Petit Journal* del 2 del corriente Agosto publica un interesante artículo sobre estos asuntos, en el que dice:

La última de las potencias asiáticas situadas al Este del estrecho de Malaca, que no había todavía roto con Alemania, Siam, acaba de declarar la guerra al imperio alemán y de tomar las medidas consiguientes a esta declaración.

Alemania, por sus numerosos residentes y agentes; por sus Compañías de navegación, que habían casi absorbido el cabotaje de aquellas regiones; por sus intereses en los ferrocarriles, en las minas y en los Bancos; por los protegidos chinos, con los que había constituido su clientela, tenía en Siam una base de acción de la que hasta última hora ha usado y abusado para combatir a los aliados y para machucarse contra la India, la Indochina, Filipinas, Hongkong y todos los establecimientos occidentales en el Extremo Oriente. La guardia de acción malsana y peligrosa está ya cerrada: todo el Extremo Oriente y toda la cuenca del Pacífico son para Alemania lugares cerrados y prohibidos.

China, quien después de haber roto sus relaciones diplomáticas con Alemania, en el momento en que se disponía a declarar la guerra fué sorprendida y perturbada por disensiones internas, acaba, afortunadamente, de recobrar su calma y su unidad. Va, según nos lo anuncian los últimos telegramas, a acabar la obra de emancipación que había en principio resuelto desde el 12 de Marzo de este año, y a colocarse definitivamente al lado de los aliados y contra la potencia de rapiña que desde hace veinte años le ha hecho tanto mal.

Han sido, a no dudar, las manobras germanófilas y el oro alemán los que, por la corrupción de ciertos órganos de la prensa indígena y por la explotación de las pasiones de partido, habían durante algunas semanas interrumpido la obra de liberación del Gobierno chino.

El primer acto de Yuan-Ki-juí (el primer ministro) ha sido anunciar su firme intención de proponer al nuevo presidente la ruptura definitiva de China con Alemania y la declaración del estado de guerra.

Así se cerrará, entre los ensueños y quimeras pangermanistas, esta puerta del Extremo Oriente, donde desde 1897 tanto había soñado el Emperador Guillermo II. Así se llevará a cabo, contra las tentativas de dominio alemán, la unión victoriosa de las potencias de Asia con los Estados Unidos y toda la Europa aliada.

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, en Londres.

El barón Sidney Sonnino, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, es una de las personalidades más eminentes de la política italiana, tan pródiga en figuras de primera magnitud, así del lado del Quirinal como del Vaticano.

Italia es el único país del mundo donde existen a la vez dos Gobiernos, el italiano y el de la Santa Sede, y para los dos da aquella privilegiada tierra hombres sapientísimos, hábiles y capaces, que asombran al mundo por sus extraordinarias dotes de gobierno.

Entre esos hombres hace muchos años que destaca el barón Sidney Sonnino, por su ciencia, por su rectitud y por su carácter. Ha sido ministro de Hacienda, presidente del Consejo en 1906, y desde la muerte del marqués de San Giuliano ocupa en estos difíciles momentos la Consulta (Ministerio de Negocios Extranjeros), primero bajo la presidencia de Salandra y ahora del venerable Boselli.

El barón Sidney Sonnino, como lo indica su primer nombre, es de origen británico por sus antepasados, nacido y criado en Toscana. De su abuelo inglés conserva la frialdad, que a primera vista impone, y de su estirpe latina ha tomado la rapidez intelectual y la perspicacia. Es un gran humanista y uno de los más versados comentaristas de Dante. En la reciente Conferencia interaliada balcánica de París brilló como astro de primera magnitud y supo, concordando sus ideas con las de los demás, dejar a salvo los intereses italianos en el Oriente europeo. Después, sin ruido, sin boato, sencillamente, como a él le gusta proceder, ha ido a Londres a preparar la Conferencia que allí han de celebrarse en breve todos los aliados para precisar las finalidades de la guerra y las condiciones indispensables de paz.

La prensa inglesa elogia como se merece la actuación del ministro de Negocios Extranjeros de Italia y lo describe como hombre esbelto, de unos setenta años de edad, cultísimo, sereno, orador temible por lo convincente de su argumentación.

El corresponsal en Londres de *Il Giornale d'Italia* envía a su periódico, con fecha 29 de Julio, una interesantísima crónica acerca de la permanencia en la gran metrópoli británica del barón Sidney Son-

nino. De ella traducimos los siguientes párrafos:

La figura moral y la espiritual han valido para formar aquí a nuestro ministro de Negocios Extranjeros una atmósfera de universal simpatía.

Las cualidades fundamentales de su carácter, y aun aquellas mismas particularidades que alguna vez entre nosotros fueron juzgadas como asperezas singulares de su temperamento, agradaron, por afinidades manifiestas con este mundo político. En el mismo momento en que el huracán, desencadenándose contra la Humanidad, dobla en fáciles y alternas fluctuaciones de pensamiento, de fe y de principios la mayor parte de los hombres políticos europeos, la figura moral de nuestro ministro de Negocios Extranjeros, firme, sólida, incommovible, preocupada sólo de los intereses nacionales y del supremo ideal de renovación y de progreso humanos, impresionó los mejores espíritus británicos.

Particularmente benéfica será la entrevista del barón Sidney Sonnino con Mr. Arthur Balfour (el ministro de Negocios Extranjeros británico). Los dos estadistas tienen afinidades y parecidos singulares de temperamento y de espíritu. Silenciosos, solitarios, pensadores, estudiosos, los dos están hechos para entenderse y penetrarse, animados ambos de una pura llama de idealidad, que se encierra en una severa coraza de disciplina. Es sabido que los dos se estiman mucho y se admiran recíprocamente. Una mayor intimidad de estos dos ministros de Negocios Extranjeros no puede sino ser fructífera.

El barón Sonnino ha expresado el deseo de que alrededor de su visita se haga el menor ruido posible; que se eviten las ceremonias y las comidas de gala. Estima que a la gravedad de la hora presente corresponde una gran austeridad de vida, y si en tiempos normales, por su naturaleza, habría deseado la mayor sencillez, la desea tanto más en las actuales circunstancias.

Lloyd George y los demás ministros ingleses, que tienen por el barón Sonnino una sincera y afectuosa deferencia y una gran estimación, secundarán ciertamente sus deseos.

Entierro de Prat de la Riba

(POR TELÉGRAFO)

BARCELONA 4.—El entierro del señor Prat de la Riba ha constituido una solemnisísima manifestación de duelo, como no se recuerda otra.

El féretro fué conducido por los diputados hasta la Catedral, donde se cambió un responso, oficiando revestido el obispo de Tarragona. Después fué colocado el féretro en un coche estufa, tirado por ocho caballos.

Formaban en el duelo cuatro presidencias: En la primera, las autoridades, el obispo de Solsona, el Sr. Abadal y el mitrado de Montserrat; en la segunda, el comandante de Marina y otros, y en la tercera, los jueces decanos, el hijo del finado, los hermanos y primos y el secretario del Sr. Prat de la Riba.

Seguían la Mancomunidad, las Diputaciones, el Ayuntamiento, numerosas entidades y un gentío enorme.

Doce coches iban cargados de coronas. Las calles y los balcones estaban abarrotados de público.

Después de rezarse un responso, la comitiva se dirigió al cementerio, donde llegó a las siete y media de la tarde.

El vicepresidente de la Mancomunidad había enaltecido al patricio fallecido, el cual dijo había encarnado el alma catalana. «Nosotros encarnaremos su obra. Tú has muerto—agregó—; pero nosotros juramos ante tu cadáver no olvidarte.»

El arzobispo de Tarragona habló en catalán. «He venido—dijo— a enterarlo. La honra que la Diputación me dispensó es tan grande como la que me dispensó él. Es una gran pérdida para Cataluña y para España. Ruego a Dios por él.

Que sirva de consuelo al pueblo el recuerdo de la grandeza de Prat de la Riba, que murió como un santo; sigamos sus virtudes, para encontrarnos en el cielo, y recibámoslo un padrenuestro.»

Cuando terminó el entierro ya era de noche.

Durante el paso del cortejo por la calle de Colón evolucionó sobre el cofrejo un aeroplano, tripulado por el aviador Hediella.—Zaragoza.

UN TERREMOTO EN LOJA

Pánico en el vecindario.

Los periódicos de Granada dan cuenta de unos temblores de tierra registrados en Loja en la noche del 31 de Julio.

A las diez y cuarto se sintió el primero, seguido de otros dos, con un intervalo de tres a cuatro segundos, siendo de estos tres el último el mayor, por su duración, por el ruido y por la trepidación violenta.

El pánico del vecindario fué indescribible. Todo el mundo corría desparpado dejando sus casas, en busca de las plazas y sitios anchos.

Se ha dado el caso curioso de que hasta los pajarillos se levantaron de los árboles piando, como si quisieran pedir auxilio.

Otro de los casos ha sido el haber echado a rodar el terremoto una gran pila de piedra que tenía en la puerta de la finca que labra el rico labrador D. Raimundo Díaz, sita en la Alcazaba, piedra que fué rodando una gran distancia, y fué un milagro que no cogiese al citado labrador y a otro individuo, apodado *Cuatro Cuartos*, que lo acompañaba.

Después de estos terremotos siguieron algunos más, con intervalos de diez a quince minutos; así es que toda la gente se salió a la calle, pasando sin acostarse la noche, pues hasta después de las cinco de la mañana no cesaron las sacudidas.

FOLLETIN: LOS CABALLEROS DEL LANSQUENET EN CUARTA PLANA

La guerra

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Sigue el mal tiempo en las Flandas y la batalla de artillería es poco intensa. Los aliados efectúan reconocimientos ofensivos en la región de Saint-Julien y en la de Bixchoote.

Más abajo, en Monchy-le-Preux (Artois), los ingleses han recobrado todas las trincheras que los alemanes les arrebataron.

Estos han hecho *raids* en Lorena. ¿Preparan o temen algo en dicho sector?

Sigue la retirada rusa en Bukovina. En la frontera de Podolia los rusos han vuelto a pasar el Zbrucz.

Dicen los italianos que han rechazado una tentativa enemiga en el monte Rombo.

Calma en los demás frentes.

F. R.

Información telegráfica

EN EL FRENTE ANGLORANCOBELGA

Parte francés.

PARIS 4 (comunicado oficial de las once de la noche).—En Bélgica la lucha de artillería ha vuelto a tomar cierta violencia en el curso del día, especialmente en la región de Bischoote.

Nuestras patrullas al Oeste de la carretera de Woumon a Steenstraete han ocupado dos granjas delante de nuestras líneas.

El tiempo continúa siendo malo. En la región de San Quintin nuestra artillería efectuó tiros de destrucción eficaces contra las trincheras enemigas de Gauchy.

Al Este de Cerny dos ataques alemanes, ejecutados sobre las dos de la tarde, se estrellaron ante nuestros fuegos antes de pudieran llegar los asaltantes a nuestras líneas.

En ambas márgenes del Mosa, bastante actividad de artillería en los sectores de Avoourt y Douaumont.

Nada que señalar en el resto del frente.

Parte inglés.

LONDRES 4 (oficial).—El tiempo sigue lluvioso y borrascoso.

Hoy efectuamos un nuevo avance en el Nordeste de San Julían.

La artillería alemana ha estado muy activa al Este de Messines y en el sector de Nieuport.

Resumen oficial belga.

EL HAVRE 4.—Resumen semanal: Durante la semana pasada nuestra artillería ha neutralizado la acción de 15 baterías alemanas.

Desde el 1 de Agosto, el mal tiempo ha molestado nuestro fuego y las baterías enemigas no han reaccionado, limitándose a cañonear nuestras posiciones y nuestras comunicaciones.

Nuestra aviación ha prestado grandes servicios para la dirección del fuego de nuestra artillería.

Resumen francés.

PARIS 4.—El mal tiempo persistente continúa dificultando la operación en el frente de Flandas.

La artillería alemana sigue mostrándose muy activa, y es eficazmente contrabataída por las piezas pesadas francobritánicas.

La infantería aliada también ha realizado interesantes progresos: los franceses, en la región de la faberna de Kortekent, donde tomaron varias granjas transformadas en verdaderos fortines, y los ingleses, delante del pueblo de San Julían.

Los alemanes se obstinaron contra el Camino de las Damas, intentando aún hoy dos asaltos al Este de Cerny; pero fueron completamente rechazados.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

EN EL FRENTE RUSORRUMANO

Parte oficial ruso.

PETROGRADO 4 (oficial).—Al Norte del Goussiatine atravesamos el río Zbrucz, cogiendo al enemigo por la espalda, y ocupamos la orilla izquierda, que aquí evacuó.

En esta acción hicimos prisioneros. Desalojamos al enemigo de varios pueblos en las orillas del Zbrucz.

Continuamos retrocediendo entre el Dniester y el Pruth.

Después de evacuar a Czernowitz, volamos los puentes sobre el Pruth.

El enemigo ocupó varios pueblos. En Jos Cárpatos retrocedimos hacia el Este.

Luchas de vanguardia en la región de Kimpolung.

EN EL FRENTE ITALIANO

Parte italiano.

ROMA 4 (oficial).—Durante la tarde de ayer se repitieron en todos los frentes los ataques de artillería. También hubo encuentros de patrullas entre fuerzas exploradoras.

Un ataque del enemigo, realizado durante la noche del 3 al 4 al Este del Ver-toiba inferior y sobre el monte Rombo fracasó completamente bajo nuestro fuego; pero una fuerte reacción nuestra nos puso en posesión de algunas posiciones avanzadas.

En los combates aéreos del 2 fue derribado un tercer avión enemigo, aparte de los dos ya señalados.

La noche pasada nuestras escuadrillas repitieron el bombardeo del Arsenal y otras militares de Pola.

Favorecidos por la bruma, que impedía la acción de los proyectores enemigos, nuestros aparatos lanzaron con precisión sobre distintos objetivos ocho toneladas de bombas explosivas, que causaron violentos incendios, que fueron comprobados por los observadores antes de regresar, indemnes, a sus bases.

LA GUERRA EN EL MAR

La odisea de un barco español.

SAN SEBASTIAN 4.—El piloto del barco bilbaíno *Yute* ha dicho que durante la travesía que ha hecho de Calcuta a España se declaró fuego a bordo, en medio de un horroroso temporal, durante el cual las olas barrieron 200 toneladas de carbón y rompieron el timón.

Desgovernados, pudieron llegar hasta Port Elizabeth, donde permanecieron al costado de un buque inglés.

Este vapor inglés, navegando, al comienzo de la guerra se encontró con el corsario *Eudem*, que se dispuso a torpedearlo.

Pero la esposa del capitán inglés, que navegaba con éste en su barco y que se hallaba embarazada, rogó a los del corsario que les dejaran continuar su rumbo.

Entonces el comandante del *Eudem* extendió y firmó un documento en el que declaraba que no torpedeará al buque inglés bajo la condición precisa de que el único propietario de este buque había de serlo el niño que se hallaba para ser dado a luz.

Este original suceso ha dado lugar a un pleito, que se ventilará en Nueva York, pues la Compañía inglesa se negó a reconocer la validez del documento del comandante corsario.

El *Yute*, que ha recorrido en todo su viaje 27.000 millas marinas, recogió 35 naufragos del *Eizaguirre*.—C.

La adquisición de buques mercantes.

NUEVA YORK 4.—El corresponsal en Washington de la Sociedad Presse telegráfica diciendo que el Consejo de Navegación publicará próximamente un proyecto sobre la adquisición de todos los buques mercantes de alta mar.

Dicho proyecto será puesto en ejecución después de un acuerdo con Inglaterra.

El fin de dicha medida es para obtener más destino al tráfico del Atlántico.—C.

VARIAS NOTICIAS

Decisiones del canciller alemán.

La resistencia alemana.

PARIS 4.—El canciller alemán ha concedido una *interview* al redactor jefe de *Las Últimas Noticias*, de Dresde.

El canciller se refirió a la reciente crisis alemana, para precisar su importancia por su resurgimiento en el exterior.

«La mayor falta que hemos cometido —manifestó— ha sido la de mostrarnos demasiado nerviosos. Las luchas de nuestra política interior han sido conducidas con nerviosidad, tras de la cual nuestros enemigos han visto un signo de debilidad, y lo mismo ha ocurrido con nuestros deseos de paz, deseos que, por otra parte, tienen hoy todos los pueblos; pero entre nosotros se ha expresado de tal manera que nuestros enemigos y aun los neutrales han querido deducir de nuestras palabras una debilidad que nosotros, a Dios gracias, no sentimos.»

La prensa debe mostrar que nosotros hemos sufrido una crisis pasajera de nerviosidad; pero estamos tan fuertes como antes, aunque continuemos tratando de hacer la paz, y no careemos más en los antiguos errores. Debemos y sabremos adaptar nuestra política a los acontecimientos. Ahora es necesario evitar toda nerviosidad y persuadir a nuestros enemigos que no ha disminuido nuestra fuerza, para que pierdan la idea de especular sobre lo que creen nuestro desaliento.—Mar.

El reclutamiento en Norteamérica.

WASHINGTON 4.—El reclutamiento voluntario no ha cesado en los Estados Unidos desde la declaración de guerra, y aun cuando este reclutamiento no basta para cubrir las necesidades del ejército, interesa progresos: los franceses, en la región de la faberna de Kortekent, donde tomaron varias granjas transformadas en verdaderos fortines, y los ingleses, delante del pueblo de San Julían.

Los alemanes se obstinaron contra el Camino de las Damas, intentando aún hoy dos asaltos al Este de Cerny; pero fueron completamente rechazados.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

En fin, en ambas márgenes del Mosa el enemigo siguió dando pruebas de acometer ofensivas.—Mar.

cuenta Italia frente a 40 o 42 divisiones austriacas, esto es, ante casi un millón de hombres, provistos de la mayor parte de la artillería austriaca.—H. P.

Importantes detenciones.

NUEVA YORK 4.—Dicen de Davenport Lowdon (Iowa) que acaban de ser detenidas once personalidades, la mayor parte de ellas alemanas, por el delito de alta traición.

Reina gran efervescencia en todo el país contra los alemanes.—C.

El tercer año de guerra, en el Brasil.

RIO JANEIRO 4.—El aniversario de la guerra será celebrado aquí con una gran fiesta en honor de los aliados, cuyo producto será destinado a Bélgica.

Ruy Barbosa pronunciará un discurso haciendo el elogio de Inglaterra.—C.

Un sobrino de Hindenburg, alistado en la Marina yanqui.

LONDRES 4.—Según noticias de New Haven (Connecticut), un sobrino de Hindenburg se ha alistado en la Marina americana.—Dabor.

La situación en Rusia

(POR TELEGRAMA)

Una carta de Lenine.

PETROGRADO 5.—Lenine y Zeno-biev, antes de huir han publicado en un periódico de Kronstadt una carta, en la que explican su actitud.

«Actualmente—dicen en dicha carta—no hay en Rusia ninguna justia revolucionaria, y por tal razón queremos permanecer en libertad para continuar nuestra campaña en pro del proletariado internacional.»

La huida precipitada de Lenine lo ha desprestigiado mucho, y se cree que no le restará su autoridad ni aun en Kronstadt mismo.

Créese que Lenine se encuentra actualmente en Alemania.

La justicia lo persigue activamente, así como también a otros maximalistas acusados de alta traición.—C.

Reacción en el Ejército ruso.

LONDRES 5.—El comisario del frente ruso envía la comunicación siguiente: «Petrogrado. Los ejércitos de ese frente, al mando del general Korniloff, y particularmente el 11.º ejército, del que algunos regimientos hojearon recientemente, rechazan ahora vigorosamente los poderosos esfuerzos que hace el enemigo para penetrar en nuestro territorio.»

El estado de espíritu de las tropas revela la reacción decisiva, que da la esperanza que el Ejército cumplirá la tarea revolucionaria que le ha sido confiada.—Dabor.

La detención de Gourko.

PETROGRADO 4.—La detención del general Gourko en Petrogrado se realizó por orden de Kerensky.

Se ignoran los motivos de esta medida. Muchos creen que la detención se debe a las ideas reaccionarias expuestas por dicho general.—C.

Un telegrama de Lloyd George.

LONDRES 4.—Lloyd George ha telegrafado al primer ministro de Rusia lo siguiente:

«Con motivo del tercer aniversario del día en que la Gran Bretaña empujó las armas para defender los derechos de las naciones libres, me es muy grato expresar a V. E. la resolución del pueblo británico de proseguir la lucha hasta que las libertades de Europa estén en seguridad.»

Estoy persuadido de que la Rusia libre salvará las dificultades que encuentra de modo que, de concierto con sus aliados, pueda asegurar a sus hijos una paz que salvaguarde la libertad y la democracia de su propio país y del mundo entero.—Dabor.

Leales y desertores.

LONDRES 4.—Dicen de Petrogrado que se ha realizado detenciones en masa de desertores en Tilla.

Los desertores dispararon contra las tropas, hirieron a varios soldados; los cosacos, provistos de ametralladoras, dispararon contra los desertores, causando varias víctimas.

Más de 400 desertores se han entregado. Dabor.

Robo en el Senado.

PETROGRADO 4.—Esta mañana, a las seis, media docena de individuos armados y vestidos con uniformes de soldados penetraron en el Senado después de haber sorprendido a los vigilantes.

Se apoderaron de una estatua de plata de Catalina II y de varios objetos de valor, cuyo importe se calcula en millón y medio de rublos.—C.

El empréstito de guerra.

PETROGRADO 4.—La suscripción para el empréstito de guerra pasa ya de 3.000 millones de rublos.—C.

HENDAYA-PLAYA

HOTEL EUSKALDUNA

TODOS PRIMER ORDEN

EXCELENTE COCINA

HOTEL DE FAMILIA

PRECIOS MODERADOS PARA FAMILIA

Dirigirse a

M. Mella, Director

REAPERTURA, 20 DE JUNIO

LA NAVAJA EN ACCION

Un crimen por trece pesetas.

Esta madrugada tuvo lugar un suceso sangriento en la calle de la Arganzuela. La pareja de Seguridad en vigilancia en el Puente de Toledo, acudió a las voces de socorro que partían de la ciudad vieja, en la que a su llegada encontraron a dos hombres luchando. Uno de ellos yacía caído en el suelo, y derramando abundante sangre; trataba de defenderse de su antagonista, que con una navaja de grandes dimensiones lo cosía a puñaladas.

La pareja no dejó al furioso agresor seguir su tarea, pues abaleándose rápida sobre el logró desarmarlo.

Poco después llegaron otros agentes de Seguridad, y mientras se conducía detenido al criminal, al herido, con grandes precauciones, se lo trasladaba a la Casa de Socorro del distrito.

Allí le fueron apreciadas por los facultativos de guardia diversas heridas, entre ellas una penetrante, gravísima, en el vientre. Su estado hizo necesario el traslado al Hospital Provincial.

Parece ser que la causa del sangriento suceso está en que hace días trataron de quitar al protagonista del mismo 13 pesetas varios sujetos, entre los que se encontraba el moribundo.

El agresor, en la Comisaría dijo llamarse Antonio Cruz Llamas, de cuarenta y ocho años, soltero, natural de Lugo, su profesión y domicilio en la carretera de Getafe.

El herido, cuyo nombre se desconoce porque la gravedad de las heridas lo imposibilitaba de hablar, no es conocido del agresor, y por consecuencia se ignora su filiación.

A las cinco de la madrugada continuaba en el mismo estado, ocupando una cama de la enfermería del benéfico establecimiento, temiéndose fallezca de un momento a otro.

Herido por un requiebro.

En la calle del Tesoro el joven tapicero Eloy Moreno Jiménez encontró con una agraciada muchacha, y como la requiebraba al pasar, un desconocido, lanzándose sobre él, dióle una tremenda bofetada.

El tapicero se defendió como pudo, y como su agresor marchara, creyó terminada la cuestión, dirigiéndose a pasar la noche a un baile que principiaba en la calle del Espíritu Santo.

Estando dentro del baile, el sujeto que le pegara en la calle del Tesoro se llegó a él, invitándole a salir, lo que realizaron ambos hombres juntos.

Ya en la calle, sin mediar palabra, el sujeto desconocido sacó la consabida navaja, y con ella asió en la espalda un furioso golpe al Eloy, tras lo que se dió a la fuga.

Conducido al Centro de Socorro de la Universidad, le fué aplicada una herida incóspita y bastante en el costado izquierdo, de pronóstico grave.

El agresor aun no ha sido detenido por la Policía, que lo busca activamente.

TOROS

LA NOVILLADA NOCTURNA

Anoche, y ante la perspectiva que el trágico cartel de los miras ofrecía, hubo casi un lleno en nuestra plaza. La parte del público que fuera buscando emociones no salió defraudada, porque Platero fué cogido y campañado de un modo horroroso por su primer toro, que lo conocieron, dejándolo exánime en la arena, y un picador sufrió tan terrible hachazo en pleno pecho que milagrosamente no fué una corrida mortal.

A mi no me han gustado nunca los toros de Miura, y cada día me van gustando menos, porque antes de vez en cuando se veía algo bravo, pero ahora salen toros y toros y todos flacos de sobra de malas ideas lo que les falta de bravura.

Lo que está pasando con ciertos ganaderos es muy digno de ponerse de manifiesto y de tenerse en cuenta. Toda la vida han existido ganaderías de poder, pero siempre, cuando esto ha ocurrido, si las villadas eran hermanas y de empule, las corridas de toros, de aquellas gallardías eran una enormidad de poder y una enorme obra de representación.

Y ahora, por obra y gracia del mandado despofofismo con que disimulan su prudencia los ases, muchas vacadas que antes reunían las sordelonas ante dichas lidian toros sin pizca de poder, pefo en cambio, y aquí lo indigna, reservan las reses grandes y de respeto para largarlas a las espaldas de segunda fila o a los desgraciados novilleros; y el público, que cada vez sabe menos y juzga las cosas con menos justicia, aguantará a las Empresas y a las primeras figuras que no se toree una de estas corridas durante el abono, y llena la plaza y chillá a los pobres toreros de anoche cuando vacilan, jugando la vida, ante un toraco manso y con un poder enorme, que le hace pasar la noche hiriendo a todo espectador que tenga un átomo de conciencia.

Quede, pues, consignado, que los toros de Miura de anoche fueron mansos, de poder y de malas ideas.

Con ellos los toreros no pudieron lucirse, aunque lo mismo Platero que Lagartillo y Checa estuvieron llenos de voluntad y buen deseo y lograron a ratos los aplausos del público.

Y paremos aquí, porque mucho habría que decir, si hubierá sido, sobre lo que ha constituido el tema principal de esta revista.

LA DE ESTA TARDE

Seis novillos de D. Esteban Hernández.—Matadores: Zarco, Pacorro y Nacional.

De la imprenta dicen que queda poco espacio para estos menesteres taurinos. Obedezcamos, pues. En la Plaza hay una entrada regular. Qué atención hay, señores!

Primero. Estudiante; jabonero, gordo y recordatido. Zarco torca, arrojándose en las verónicas dadas por el lado izquierdo y en el recorte final.

Recargando poco se arranca el jabonero a los esbaldos. Al salir de un quite Nacional es enganchado y derribado, estando bien el Zarco, que estuvo activo y torero durante todo el acto, que se compuso de cinco varas, por dos descensos. Caballos, mo.

En banderillas hay su mija de lo, porque cada vez son más malos los banderilleros que padecemos. El toro, sin parar un momento.

Brinda Zarco, que viste de tabaco claro y oro, y comienza la faena con un pase ayudado, en que el toro se va.

Después sigue la faena, aprovechando la querencia del toro, y en cuanto iguala entra a matar, dando una estocada caída que mata rápidamente. (Ovación.)

Sin hacer cosas mayores, el chico ha estado breve. Segundo.

Chinelo; sale después de dar Zarco la vuelta al ruedo recogiendo aplausos y devolviendo sombreros.

El toro es cárdeno claro, botinero, hocinero, grande y bien armado.

Los toros lo toma con el capote y da una serie de lances que el público ovaciona y alaba, pero en los que yo, si bien vi estilo de torero fino, me faltó ver la quietud necesaria para entusiasmar.

El tercio de varas resulta animado porque los tres matadores se lucen en los quites, siendo los tres primeros picotazos, volvió la cara al citarlo después en los tercios del 4, y tardó luego mucho en aceptar el cuarto convite, temiéndose que echar los caballos encima. Caballos, mo.

El hermano de Pacorro y otro muchacho que no conozco adoran al de D. Esteban con los tres pares de ordenanza.

Porro lo sale. Pacorro, encontrándose con el toro descompuesto y con tendencias a la huida.

En el primer pase se le cuela el toro; en el segundo, natural, corre la mano a la pertec-

ción. Después hay un pase de pecho superior, y luego ya la faena carece de mérito y se reduce a procurar que la res ignore, señalando después un buen pinchazo, entrando en la suerte mata.

Tercero. Pacorro pasa, y media lagartijera entrando despacio y haciendo bien la suerte. (Ovación.)

Ha dado dos o tres pases buenos, y matando me ha gustado Pacorro.

También Pacorro da la vuelta al ruedo antes de salir *Candilejo*, ensabano, botinero y bien armado.

En la primera arrancada deja un pobre caballo para el arrastrero.

Nacional no consigue lucirse con el capote porque la res embiste despacio y está con franca tendencia a la huida. Ya empezó aquello!

Haciendo toda la pelea de manso y demostrando muy poco poder, toma tres varas el toro, y se toca a banderillas porque el animal ha sido muy castigado en un puyazo, y esto, unido a resentirse de las manos, hace que haya quien crea que está medio muerto. (Qué vista tienen algunos!)

Tocan a matar, y requiere Nacional los avios, comenzando en los tercios del 2 con un pase ayudado y principiando la faena con la derecha, castigando mucho ahora, que no hace falta ninguna.

En tablas del 4 iguala el toro, y entra el baturro despacio y desde cerca, dando un estocazo que tira a la res patas arriba. (Muchas palmas.)

Toreado ha estado equivocado a mi juicio; matando merece todos los aplausos que se le tributen.

La huelga de Altos Hornos

(POR TELEGRAMA)
No'icia desmentida.—Colisión entre obreros.—Los perjuicios de la huelga.

BILBAO 5.—El gobernador ha desmentido una noticia publicada por la prensa, según la cual los huelguistas habían froteado de nuevo a los remolcadores que conducen esquirols a los Altos Hornos.

Ayer se registró una agresión a garrotazos entre los huelguistas y los esquirols, en el barrio de Luchana.

También circuló ayer el rumor de haberse realizado un atentado contra el gerente de los Altos Hornos.

Los comerciantes de Baracaldo han celebrado una asamblea, acordando dirigirse al ministro de la Gobernación para que éste intervenga en la huelga, porque ésta les causa enormes perjuicios.—C.

Una asamblea de metalúrgicos.—Regocijo de los hijos de los huelguistas.

BILBAO 5.—Los metalúrgicos han celebrado a media noche una asamblea en la Casa del Pueblo de Bilbao, asistiendo representantes de toda la zona fabril.

Se trató de la distribución de fondos recibidos y de los socorros que dejan los obreros de otros oficios y los mineros a favor de los huelguistas.

Se designaron representantes que marchen a Asturias para pedir apoyo, y se cambiaron impresiones del conflicto, recomendándose que cuando el lunes se toque la llamada al trabajo en los Altos Hornos y en las fábricas no acuda ningún obrero.

El día se presenta tranquilo, habiendo comenzado la recogida de los hijos de huelguistas.—C.

Llegada de fuerzas a Bilbao.—Buscando solidaridad.—Los ferroviarios.

BILBAO 5.—A las once de la noche llegó el regimiento de Lanceros de Borbón, procedente de Vitoria, que quedó en Orduña, alojándose en el cuartel que allí existe.

Las tropas de los regimientos de León y Andalucía se han repartido entre las fábricas de la zona fabril.

Han salido para Asturias los delegados metalúrgicos, que van a pedir solidaridad.

Los ferroviarios no se reunieron ayer por haber suspendido la autoridad la reunión, pues carecían del permiso gubernativo.

Los ferroviarios han acordado notificar la huelga a la autoridad, y se han negado a descargar 20 vagones de la estación de Dos Caminos, por ser material perteneciente a la fábrica metalúrgica Basconia.—C.

LA ASAMBLEA DE PARLAMENTARIOS

(POR TELEGRAMA)
Ayuntamientos adheridos.

BARCELONA 5.—Entre los Ayuntamientos últimamente adheridos a las conclusiones de la Asamblea de parlamentarios figuran los de Villafranca del Panadés, Mataró y Granollérs.

Las adhesiones han sido entregadas al Sr. Abadal.—Zaragoza.

EL ORO EN ESPAÑA

(POR TELEGRAMA)
LONDRES 4.—El boletín mensual de la Casa Samuel Montagu, de la City, de Londres, dice que España posee en este momento la cantidad máxima de oro que ha tenido en su historia.

Inglaterra no exporta oro a ningún país salvo a España.

El oro entra de los Estados Unidos como una mercancía cualquiera: trigo o algodón.—Dabon.

UNA HUELGA EN GIJÓN

(POR TELEGRAMA)
GIJÓN 4.—Como resultado de la conferencia de Barcelona celebrada por los patronos, los obreros vidrieros y los botelleros han abandonado el trabajo.

Dos fábricas lo han reanudado, cumpliendo las órdenes del Comité general de botelleros de España.—C.

Noticias políticas

En este verano se propone el ministro de Instrucción Pública, Sr. Andrade, hacer un viaje a Santiago de Compostela, con objeto de ver las obras del edificio que allí se está construyendo para Centro Nacional de Anormales.

En el Ministerio de la Guerra desmintieron ayer el rumor, que insistentemente ha circulado estos días, y aun ha sido acogido por varios periódicos, de haber presentado colectivamente la dimisión los ocho capitanes generales de las ocho regiones.

El director general de Seguridad comunicó anoche a la Gobernación que el fiscal de Su Majestad había denunciado a El Socialista y a El Parlamentario.

Los ejemplares fueron recogidos por la Policía.

Han salido con dirección a Barcelona, para trasladarse a Alemania, los oficiales de la Armada española que han sido invitados por aquel Gobierno a visitar el frente naval alemán.

El ministro, atendiendo a las indicaciones de esa invitación, ha designado a cuatro distinguidos tenientes de navío, los cuales permanecerán un mes en Alemania.

De Santander

(POR TELEGRAMA)
Manifestaciones del marqués de Lema.

SANTANDER 4.—Preguntado el ministro de Estado por los periodistas sobre las declaraciones de M. Ribot, presidente de la Cámara francesa, manifestó que no

podía decir nada hasta tanto que tuviera conocimiento del texto oficial de dichas declaraciones.

Unicamente podría, decir—añadió— que con motivo de la entrada del submarino U-52 en Cádiz el Gobierno recibió algunas observaciones de varios Gobiernos de países beligerantes sobre el sentido de las disposiciones internacionales aplicables para esa clase de embarcaciones de guerra.

El Gobierno español, no obstante esas observaciones, aplicó la legislación vigente en España según el Real decreto de Noviembre de 1914, por el cual púsose en vigor lo acordado en el XIII Convenio de La Haya, y el referido submarino, ateniéndose a todo ello, una vez reparadas las averías que sufría en el motor y en la superficie, salió de Cádiz en las condiciones fijadas por el Gobierno español.

Este, desde que tomó el Poder tenía el propósito de dictar el Real decreto que apareció en Junio, no haciéndolo antes hasta dar lugar a que quedase terminado el incidente anterior, al que se le aplicó la legislación hasta entonces vigente.

El 23 de Junio dió el Gobierno espontáneamente ese decreto, sin que suscitase requerimientos por parte de nadie, porque desde luego obedecía a una disposición adoptada en uso perfecto de la soberanía española, siendo esa misma disposición la adoptada para con el submarino que entró en La Coruña y que ha sido internado, no teniendo, por consiguiente, el Gobierno necesidad de dar ningún género de explicaciones para el cumplimiento de sus propias disposiciones.—C.

UN CONSEJO DE GUERRA

(POR TELEGRAMA)
Sentencia aprobada.

BARCELONA 5.—El capitán general de Cataluña ha aprobado la sentencia que un Consejo de guerra ha impuesto a siete paisanos por repartir a la tropa proclamas sediciosas.

Se le impone la pena de seis meses y un día de prisión correccional.—Zaragoza.

Marruecos

(POR TELEGRAMA)
Soldados intoxicados en Ceuta.

ALGECIRAS 5.—Se reciben noticias de Ceuta según las cuales ayer tarde, poco después de haber comido el rancho los soldados de la novena batería, sintieron varios de ellos síntomas de intoxicación, habiendo sido asistidos en el botiquín del regimiento unos 30 soldados con síntomas de envenenamiento, algunos de carácter grave.

Las causas de lo ocurrido se atribuyen al tóxico desprendido de los calderos de cobre donde se condimenta el rancho.—Boguetto.

Los sucesos de la Cárcel Modelo

Tranquilidad.

Los rumores que algunos colegas acogieron acerca de la actitud del cura párroco de la Cárcel, que según se decía negábase a decir la misa anunciada para la mañana de hoy, han resultado completamente infundados.

Dicho acto religioso se celebró, sin incidente alguno, a la hora de costumbre.

Durante la mañana reinó completa tranquilidad en la Cárcel.

Los traslados en Correos y Telégrafos

Ha sido facilitada en la Dirección General de Correos y Telégrafos la siguiente nota:

«Sabido es que para los funcionarios de ambas Corporaciones el traslado de destino, que lleva aparejado el de residencia, resulta casi siempre para el empleado de peores consecuencias económicas que el de un correctivo disciplinario.

Más los importantes servicios de Comunicaciones tienen exigencias a que forzosamente ha de someterse el personal, que por otra parte, hace ya mucho tiempo está acostumbrado a ver que para esos traslados se rechazan las ingerencias extrañas y sólo la razón de servicio es la que determina el cambio.

Esta labor de distribución equitativa de los funcionarios viene agravada en las circunstancias actuales por la angustiosa escasez de personal, que cada vez es mayor en nuestros Cuernos.

Conocedor el director de Comunicaciones, Sr. Ortúño, de los perjuicios de estos traslados, y queriendo llegar al límite de la tolerancia, dentro de las exigencias del servicio, hechas mandadas con las conveniencias del personal, ha pasado sendas circulares a los individuos de ambos Cuerpos autorizándolos para que siempre que se acuerde un traslado puedan los interesados dirigirse por carta a los jefes de personal y a sus respectivos subdirectores generales, exponiéndoles cuantas observaciones crean pertinentes en cada caso.

De estas observaciones, los jefes aludidos darán cuenta al Sr. Ortúño, quien las estudiará y resolverá definitivamente.

ECOS DE SOCIEDAD

En la iglesia parroquial de la Concepción han contraído matrimonio la bella y distinguida Srta. María del Pilar López-Polín y Sanz, y el teniente del regimiento de Saboya D. Fernando Laviña y Beranger.

Apadrinaron a los contrayentes la señora de Laviña, madre del novio, y el padre de la desposada, D. Gonzalo López-Polín, siendo testigos suyos el general marqués de San Juan de Puerto Rico, representado por su hermano D. José Sanz y Peray, D. Luis Morales de Castilla, comandante de Húsares de Pavia, y D. Fernando Marabini, y por parte del novio, D. Javier de Beranger, el general Reyna, a quien representaba su hijo D. Cayetano, y D. José María Laviña y Beranger, capitán de Ingenieros del servicio de Aviación.

La concurrencia, numerosa y distinguida, fue obsequiada con un espléndido lunch.

Los recién casados, después de recibir

expresivas felicitaciones, salieron para el Norte.

Han salido de esta corte: Para San Sebastián, la condesa viuda de Fuenteblanca, el Dr. García Peláez y su esposa, los Sres. de Bauer (D. Fernando), los marqueses de San Lorenzo de Valleumbroso y los de la Breña; para La Coruña, la marquesa viuda de la Vega de Anzó y los viccndes de San Antonio; para La Granja, la condesa viuda de Aguilera de Inestillas; para Campo de Criptana, la Srta. Milagros Baílo; para su finca de Las Rentillas, los señores de Rato (don José); para Villagarcía, D.ª Josefa Calderón, viuda de Caamaño; para Burgos, los marqueses de Valenzuela; para Santander, el marqués de Oquendo; para Vitoria, don Gonzalo González Hernández y su familia, y para Zarzalejo, los Sres. de Manella.

Los jóvenes marqueses de Santa Cruz de Ribadulla pasarán el resto del verano en Gijón, con su madre, la condesa viuda de Revillagigedo.

CLAUDIO LARCHER

Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 5.—Comunicado oficial de las quince: «En Bélgica, actividad intermitente de artillería.

Al Norte del Aisne la noche se ha señalado por intentos alemanes en diversos puntos del frente.

Dos ataques, con débiles efectivos, contra nuestras posiciones de la meseta de las Casamatas han sido fácilmente rechazados.

Más al Este el enemigo dió a media noche un ataque al Sur de Juvincourt.

Después de muy vivo combate nuestros soldados expulsaron al enemigo de los elementos de trinchera donde había logrado poner pie.

Nuestra línea ha quedado íntegramente restablecida.

La lucha de artillería ha tomado cierta violencia en ambas orillas del Mosa, especialmente en la región del Hombre Muerto y del bosque de Cauffières.

Noche tranquila en el resto del frente.—Nueva crisis en Rusia.

PETROGRADO 2 (retrasado).—Después de ocho días de negociación se ha producido la ruptura de relaciones entre el Gobierno y el partido de los cadetes en cuanto a participación eventual de estos últimos en el Poder.

Han terminado las negociaciones negándose los cadetes a aceptar el programa proclamado por el Gobierno el 21 de Junio, y que éste mantiene como base de su trabajo futuro.

El fracaso de la combinación en que se apoyaba la modificación ministerial crea una nueva situación delicada y origina quejas, de que se hace eco la prensa.

Además de Tchernoff, que se retira por motivos particulares, se disponen a abandonar sus cargos Erenoff, ministro de Justicia; Lvov, procurador del Santo Sínodo, y Godneff, inspector del Estado.

La mayoría de los periódicos acusan fuertemente a ambas partes de no haber sabido renunciar a su intransigencia, sacrificando intereses de partido en el momento crítico en que está en juego el interés patrio.

«¿Qué pensará el pueblo—dice la Gaceta de la Bolsa—y qué pensarán los aliados? En estas circunstancias tal intransigencia constituye un crimen imperdonable.—C.

El programa de Korniloff.

PETROGRADO 5.—De Moscú dicen que, al aceptar el cargo de generalísimo, Korniloff ha puesto las siguientes condiciones a Kerensky para aceptar el alto mando:

1.ª No quiero ser responsable mas que con mi conciencia y con el pueblo.

2.ª Nadie intervendrá en mis órdenes de combates y nombramientos.

3.ª Las medidas tomadas estos días en el frente se aplicarán a retaguardia en los depósitos.

4.ª Las condiciones que he telegrafiado el 31 de Julio al general Brusiloff deben ser cumplidas.—C.

El Soviet y la paz.

PETROGRADO 5.—En la sesión plenaria del Soviet campesino se tomó el siguiente acuerdo respecto a la Conferencia de Estocolmo:

«Los reunidos ponen de manifiesto que el único medio serio de terminar la guerra lo más pronto posible y en las más favorables condiciones para la democracia es la paz sin anexiones ni contribuciones, a base del derecho de los pueblos a organizar ellos mismos su porvenir, por lo cual los Comités ejecutivos del Consejo de Soviets y de los campesinos encargan a sus respectivas Oficinas tórnienlas más activas medidas para que la Conferencia de Estocolmo se celebre en la fecha fija.»

En la misma sesión se aprobó la actitud y la dimisión de Schenoff, reiterándole la confianza los Comités y formulando el deseo de verlo pronto en el seno del Gobierno, confundidos ya los calumniadores. Corresponsal.

Dimisión de Kerensky.

PETROGRADO 5.—El presidente Kerensky ha presentado la dimisión y se ha marchado de Petrogrado.

El Gobierno se ha reunido inmediatamente, acordando rechazar la dimisión y convocando urgentemente a los representantes de todas las fracciones políticas, a los miembros de la Duma, al Soviet y a los Comités de campesinos, con objeto de tomar acuerdos.

Durante una reunión de los representantes, MM. Tereschenko y Tsereteli hicieron resaltar la necesidad de una estrecha unión de todos los partidos para salvar al país de la terrible crisis que atraviesa. Reiteraron la confianza del país en Kerensky, el único hombre capaz de salvarlo y dirigirlo

y condenaron la orden del Soviet que le aseguraba exageradas libertades.

La reunión terminó con un completo acuerdo de todas las fracciones políticas, por vía de mutuas concesiones, y se renovó la confianza general y entera en Kerensky.—C.

Socialista austriaco en el Soviet.

PETROGRADO 5.—El socialista austriaco Otto Baner, que fue apresado por los rusos, asistió ayer a una sesión del Soviet, siendo conducido por soldados de la Guardia, que permanecieron fuera del salón durante la reunión del Consejo.

A la sesión asistieron los ministros socialistas Tsereteli y Skobeieff, que saludaron a Bauer.—C.

Dimisión.

ZURICH 5.—De Berlín dicen que el inspector de viveres, Von Batocki, ha dimitido, siendo aceptada su dimisión por el Emperador.

Una nota oficiosa dice que será sustituido por Von Valdow, presidente superior de Pomerania.—C.

El porvenir de Macedonia.

BERNA 5.—El embajador de Alemania en Bulgaria, conde de Obendorff, en un banquete dado por la Sociedad búlgara de desarrollo de las relaciones económicas con Alemania declaró:

«No hay cuestión macedónica. Macedonia es un antiguo país búlgaro, hoy liberado.»

Esta frase es aplaudida por el conde de Reventlow, que ve en ella la prueba de que Alemania no quiere restaurar a Serbia. El embajador añadió: «Nervios tranquilos y puño de hierro nos asegurarán la paz del porvenir.»

Reventlow se felicita del cambio de tono observado desde la marcha de Eftimann en el lenguaje de los diplomáticos alemanes.—C.

Aeroplano troteado.

PARIS 5.—De Ginebra telegrafian al Echo de Paris diciendo que en la noche del 4 del actual voló sobre Basilea un aeroplano alemán que se dirige hacia Leirrach, siendo objeto de violento fuego de fusilería por parte de los soldados suizos. Mar.

Choque con una mina.

AMSTERDAM 5.—El paquebote holandés Noordam ha chocado con una mina a la altura de Texel.

Todo el pasaje fue recogido por un torpedero holandés, creyéndose que el barco podrá ser salvado.

El Noordam navegaba al ocurrir el suceso por zona libre.—C.

Lo que dice el duque de Montpensier.

PARIS 5.—El duque de Montpensier ha expuesto a Le Matin los sentimientos de España con respecto a Francia.

«El Ejército español—dice—no es hostil, ni mucho menos, a nuestra causa; los oficiales rinden tributo a la indomita bravura de los franceses, y la aristocracia y la inteligencia están decididamente al lado de Francia.»

En cuanto al Rey, sólo he de decirlo que es nieto de Enrique IV.

No es preciso recordarle qué sangre corre por sus venas; lo tiene a mucho orgullo.

Detrás del Rey está la democracia.

En cuanto a la crisis actual, dice el duque que no hay que exagerar, pues las dificultades militares están resueltas o a punto de resolverse, sin que haya ninguna mella en la disciplina y la lealtad de las tropas.

«Si yo hiciera política, que Dios no quiera—termina diciendo Montpensier—, tomaría como modelo a mi primo.—Mar.

China y la guerra.

PARIS 5.—El jefe del Estado Mayor chino, que se halla en París, de regreso de una comisión a los Estados Unidos, ha declarado al Excelsior cuál será la aportación de China a la guerra, en la que quiere entrar de todo corazón.

Se enviarán dos divisiones, que podrán estar en territorio francés antes de la próxima primavera.

Además, y si este concurso es militarmente modesto, se darán inmensas facilidades aportando a los aliados cuantos recursos industriales y alimenticios necesitan, que se transportarán a Europa en buques chinos.

«China—termina diciendo— será útil con miles medios y desempeñará su papel en la lucha.—Mar.

Noticias teatrales

Se ha confirmado que la genial actriz Mercedes Pérez de Vargas, que se halla veraneando en San Sebastián, ha sido contratada por D. Eduardo Yáñez para actuar en Lara durante la próxima temporada.

No sabemos si en el teatro Lara habrá dos primeras actrices, o si María Palou, como tan repetidamente se ha dicho, tiene propósito de quedarse en Buenos Aires, donde su actuación está siendo brillantísima.

No cabe duda que la contrata de tan notable actriz constituye un verdadero acierto del señor Yáñez.

Amalia de Isaura, después de haber confirmado en su breve temporada del Infanta Isabel sus excelentes condiciones de actriz, y cuando tenía mil proyectos para el año próximo, ha cambiado repentinamente de parecer, y deja la comedia para dedicarse franca y exclusivamente a la tragedia.

Se dice que el actor Joaquín Montero, contratado por D. Federico Oliver para la próxima temporada del Español, ha rescindido el contrato y continuará en Barcelona al frente de la compañía de zarzuela que actualmente dirige.

En el teatro Principal, de San Sebastián, ha debutado con gran éxito la compañía del Cómico, de Madrid.

Los ilustres artistas Loreto Prado y Enrique Chicote fueron constantemente ovacionados por el distinguido público que llenaba el teatro.

Se representaron la graciosísima revista Ministerio de estruendos y la farsa cómica, de don Carlos Arniches, La venganza de la Petra.

El debut de Loreto y Chicote ha sido el acontecimiento de la semana.

En la Victoria Eugenia se anuncia el estreno de la opereta La diquesa del Tabarin, por

la compañía de José Juan Cadenas, que con esta obra dará por terminada su temporada.

En el mismo teatro se presentará el día 9 la compañía de Eslava, dirigida por Martínez Sierra, con el estreno de El reino de Dios.

En el Gran Casino sigue actuando Ernesto Vilchys.

La compañía cómica que ha de actuar en la próxima temporada en el teatro Infanta Isabel, y que está constituida por valiosos elementos, se reunirá el lunes 20 del actual, con objeto de ir preparando la pequeña excursión por provincias, principiando por Bilbao y terminando en el teatro Principal de Zaragoza, donde actuará durante las fiestas del Pilar.

Los ilustres autores Serán y Joaquín Alvarez Quintero han entregado una comedia, en dos actos, titulada Así se escribe la historia, y que será la primera obra que se estrene en el lindo teatro de la calle del Barquillo.

Ayuntamiento

El descanso dominical.

El alcalde ha dirigido una circular a los tenientes de alcalde en la que se expresa lo siguiente:

«El secretario de la Sociedad La Defensa Mercantil Patronal me participa lo siguiente: «Excelentísimo señor: Cumplimentando los deseos manifestados por V. E. a la Comisión de la Junta de Gobierno de la Defensa Mercantil Patronal en la visita celebrada el día 3 de los corrientes, tengo el honor de detallar a V. E. a continuación los sitios donde más se contravenían las Ordenanzas municipales y la ley del Descanso dominical por los vendedores ambulantes, tanto en domingo como en días laborables: plaza de Nicolás Salmerón, Ribera de Curidores, plaza de Toledo, calle de Valencia, plaza de Lavapiés, calle de Toledo, Corredor Alta y Baja, Espíritu Santo, Cuatro Caminos, Ventas del Espíritu Santo y puente de Valcañas.»

Lo que traslado a V. S. para que corrija las infracciones que de las Ordenanzas municipales y de la ley del Descanso dominical se cometen en su distrito por los mencionados vendedores ambulantes.

Los empleados municipales.

Para tomar medidas relacionadas con la campaña que se viene sosteniendo por cierta parte de la prensa en relación con la actuación de los funcionarios municipales, y significadamente del digno secretario de la Corporación municipal, Sr. Ruano, congregáronse ayer en la Sección de Estudios del Centro de Hijos de Madrid la mayor parte de los empleados municipales.

El secretario de la Asociación de Funcionarios, Sr. Benicart, explicó el objeto de la reunión en breves y elocuentes palabras, destacando la injusticia de ciertas manifestaciones hechas en El Parlamentario por su reportero municipal.

Hizoun acabado elogio de las virtudes que concurren en el Sr. Ruano, y pidió se acordase proferir energicamente de las insidiosas campañas iniciadas en su contra.

Esta proposición fue tomada en consideración por unanimidad, después de hablar otros oradores, que convinieron en la necesidad de que sean contrarrestadas tales campañas.

La reunión se levantó a las once y cuarto, dentro del mayor entusiasmo, y en ella se evidenció el cariño y afecto que sienten todos los empleados del Concejo hacia el Sr. Ruano.

SUCESOS

Mordido por una vibora.

Ayer ingresó en el hospital el vecino de Cardellita Antonio Fernández, de dieciocho años, con una grave enfermedad producida al ser mordido por una vibora.

La americana del ingeniero.

D. Rafael Muntill Balariz, de veintifloro años, ingeniero de Caminos, estuvo inspeccionando unas obras en un taller de la calle de Andrés Mellado, núm. 42.

En su despacho dejó sobre una silla la americana, cerca de una ventana.

Mientras estaba dedicado a su trabajo debieron de penetrar por la ventana en dicha habitación le sustrajeron la prenda.

En uno de los bolsillos interiores tenía una cartera con 600 pesetas y documentos de importancia.

Denuncia.

El cajero de la Sociedad Hidráulica Santillana denunció a su cobrador, que hizo efectivos recibos por valor de 6.000 pesetas, las cuales se le jugaron y perdió, según ha manifestado el denunciado al ser detenido.

Fiestas en Tortosa

La Comisión organizadora de las fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, que se celebrarán durante los días 1 y 9 de Septiembre próximo, y las Subcomisiones de Propaganda y recaudación y de Administración económica, no cesan en los trabajos de organización.

El vecindario coopera con gran entusiasmo al mejor éxito de las fiestas. Las Sociedades se aprestan para colaborar. Algunas, además de la colaboración económica, son las encargadas de organizar fiestas oficiales, aparte de las particulares que están dispuestas a dar en los respectivos domicilios sociales.

Muy pronto será publicado el programa de los festejos, del cual damos el siguiente avance: Bando-cabalgada, la procesión de costumbre, castillo de fuegos artificiales a la entrada de esta en la Catedral, carreras de hombres y de bicicletas, corrida de toros a base de Flores y Torqueto, novilladas, una de ellas por los auténticos Charlot y Llopsera, bailes regionales y del país en la Plaza de Toros, regatas y fiestas venecianas en el río, Coso Iris, festival en el Parque, que estará profusa y artísticamente iluminado todas las noches.

Se asegura que la corrida de toros será a base de los diestros Flores y Saleri, ambos bien conocidos y estimados por la afición.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno pasó el día de hoy en el campo, adonde marchó a media mañana.

Esta mañana se produjo un conato de indisciplina entre algunos individuos del Cuerpo de Seguridad, como consecuencia de haberse decretado en estos últimos días algunas cesantías y traslados por los motivos expresados en la nota oficiosa facilitada por la Dirección de Seguridad, que aparte publicamos.

Hablando del asunto a mediodía el subsecretario de Gobernación, se expresó en los siguientes términos:

Desde los primeros momentos de ocupación el ministro este departamento se advirtió alguna agitación en el Cuerpo de Seguridad, y pudo comprobarse que existían excitaciones a producir un movimiento de indisciplina.

El director de Seguridad procedió inmediatamente a averiguar lo que hubiera de cierto, y en efecto se encontró con que existían trabajos encaminados a que los guardias de Seguridad dejaran de prestar servicio.

En su consecuencia se procedió a la separación de cinco guardias de primera y dos de segunda, así como al traslado de algunos otros.

Esta medida, hecha pública, dió lugar a que quienes inducían a los guardias redoblaran sus trabajos, y esta mañana la fuerza del Hospicio, establecida en la calle del Berco, se negaba a prestar servicio ordin

Compañía Valenciana de Vapores Correos de Africa

SERVICIOS OFICIALES

Correos diarios de Málaga para Melilla, de Algeciras para Ceuta, Tánger y Cádiz, Correos quincenales para la costa occidental de Marruecos y Canarias.

SERVICIOS COMERCIALES

Línea de cabotaje entre puertos del Mediterráneo. Líneas de gran cabotaje para Francia, Italia e Inglaterra.

DIARIO UNIVERSAL

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Redacción y Administración: Floridablanca, 1. Teléfono número 924. Apartado de Correos 288

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; un trimestre, 4,50 pesetas; un semestre, 8,50 pesetas; un año, 16,50 pesetas; extranjero: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20 pesetas; un año, 40 pesetas. ANTICIPADOS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Por línea. En cuarta plana (del cuerpo 7): 0,25 pta. Reclamos (tercera plana): 1,00. Artículos industriales (cuerpo 8): 3,00. Noticias (tercera plana): 2,00. Mensajes en primera o segunda: 3,00.

Esquelas, según catálogo. Comunicados y sueltos, a precios convencionales

VENTA: Una mano (25 números), 75 céntimos; número suelto, 10 céntimos; número atrasado, 10 céntimos.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7. Platería.

REMEDIO DE ABISINIA EXIBARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.

SOBERANO CONTRA ASMA

Trenta años de buen éxito. Medallas de oro y plata.

COMPRO ALHAJAS oro, plata, platino, colchones lana y máquinas Singer.

Magdalena, 42. Teléfono 2.539.

PATENTES DE INVENCIÓN DR. MEYER WILDERMANN

Números 31.654, 45.567 y 49.412.

DESCOMPOSICIÓN DE SALES ALCALINAS POR ELECTROLISIS.—FABRICACIÓN DE EBONITA A PRUEBA DE CLORO.—DISPOSITIVO PARA LAS PILAS ELECTROLÍTICAS EMPLEADAS EN LA ELECTROLISIS DE LAS SALES ALCALINAS. Se reciben órdenes en: Calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha, Madrid.

AL TODO DE OCASION

Compro alhajas, oro, plata, condecoraciones, papeletas del Monte, planos, aparatos fotográficos y abanicos antiguos. Esta casa paga todo su valor.

En Fuencarral, 45

SALVAD VUESTROS CABELLOS POR MEDIO DEL

PETROLEO HAHM

PRODUCTO FRANCÉS. Venta al por mayor, F. Vibert, Lyon

PASTILLAS BONALD

Gran-berecódina con coquina.

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, resaca, dolor, inflamaciones, picor, afta, ulcera, rasaduras, sequedad, granulaciones, atonía producida por causas periódicas, fetidas de aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poliherbolístico BONALD.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Fortifica y nutre los sistemas, óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco de vino de Acanthea, 5 pesetas.

Elisir antibacilar BONALD

Se combate las enfermedades del pecho. Suberulosis incipientes, catarros bronco-neumónicos, faringitis, infecciones gripales, palúdicas, etc. PRECIO DEL FRASCO, 5 PESTETAS. Se vende en todas las farmacias y en la del autor, Ménez de Arce, 17 (calle de Garguara), Madrid. En Barcelona, Giguza, 8.

ORO Y PERLAS

Plata, platino brillantes, alhajas antiguas y modernas. Paga todo su valor la Casa

PÉREZ HERMANOS

Zaragoza, 9, y Prens, 2.—Teléf. 2.449.

CARA Y MANOS

pueden mantenerse hermosas, bellas y blancas con

El Jabón sulfuroso de Glen

Contiene 30 por 100 de azufre puro. Uselo para la piel cetrina, grasieta, roja y sarnosa, y para el sudor excesivo, granos, enfermedades eruptivas y picaduras de insectos.

De venta en todas las droguerías.

PATENTE DE INVENCIÓN KENNETH SPROAT

QUITERMAN. Núm. 55.391.

PROCEDIMIENTO Y APARATO PARA ELECTROLISIS

Se reciben órdenes en: Calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha, Madrid.

REGENERADOR de la SANGRE

HIERRO LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia el Empobrecimiento de la Sangre, los Coloros pálidos. Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Sociedad General de Industria y Comercio

COMPANÍA ANÓNIMA, DOMICILIADA EN BILBAO. Capital: 25.000.000 de pesetas.

FÁBRICAS EN

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturribay), OVIEDO (La Manjoja), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CÁCERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trafaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico corriente. Acido sulfúrico anhídrido. Acido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(MADRID: Villanueva, número 11).

SERVICIO AGRONÓMICO

Importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

EXCMO. SR. D. LUIS GRANDEAU

AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, o al domicilio social.

Dirección telegráfica: GEINCO

Lo mejor para el cutis son los POLVOS y CREMA de SIVA

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no pueda soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al sople, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vigonoles, pesados y ligeros, para ferrocarril, minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos. Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hojas de lata. Cubas y baños galvanizados. Lateralías para fábricas de conservas. Envasos de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no pueda soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

ESTÓMAGO E INTESTINOS

SE CURAN EL 98 POR 100 DE SUS ENFERMEDADES CON EL

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Conocido y recetado hoy por los médicos de las cinco partes del mundo. Quita el dolor y todas las molestias de la digestión, abre el apetito y tonifica; el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. CURA las acedías, dolor y ardor de estómago, aguas de boca, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, dilatación y úlcera del estómago, anemia y clorosis con dispepsia, hiperclorhidria, flatulencias, cólicos, indigestiones, neurastenia gástrica, diarreas, disenterias, desarrollo de gases. Obra como antiseptico del estómago y de los intestinos. CURA las diarreas de los niños, incluso en la época del destete y dentición.

Pídase en las principales farmacias del mundo y en la de SAIZ DE CARLOS, Serrano, 30, MADRID, desde donde se remite folleto a quien lo pida.—Exíjase la MARCA DE FÁBRICA

STOMALIX

Folleto del DIARIO (30)

Los Caballeros del Lansquenet

POR JAVIER DE MONTEPIN

—¡Ah!

—Un vizconde...

—¡Oh! ¡No me habléis de vizcondes! Todos los horteras y los dependientes de casas de modas que van a Mabillo son vizcondes en cuanto cierran la tienda... ¡No quiero esa gente!

—Es un vizconde legítimo de quien os hablo.

—Eso es diferente.

—Mi vizconde tiene ochenta mil libras de renta.

—Entonces debe de ser seguramente uno verdadero y legítimo... Pero ¿qué tengo que ver yo en eso?

—Tenéis que ver que antes de ocho días ese joven estará enamorado de vos, lo que se llama enamorado, loco, y entonces comprenderéis que os será fácil hacer de él lo que queráis.

—¿Lo creéis así, Jorge? Vamos, no os burléis.

—Estoy seguro de lo que os digo.

—Explicaos un poco más.

—Pues no hay nada más claro; se enamorará de vos; seréis su querida; participaréis de su fortuna, de su hotel, de sus caballos, y hasta de su castillo.

—¿Cuál es vuestro objeto?

—Lo que os propongo, querida, entra en combinaciones políticas de la más alta importancia; ya os las explicaré si me juráis guardar el secreto.

—¿Callel ¿Seré una empleada del Gobierno yo? Contádmelo, a ver.

—Es bastante largo y complicado, y necesita toda vuestra atención; sin embargo, ya que lo queréis, empiezo.

—Y yo soy toda oídos.

Y Jorge empezó a hacer un discurso político que ni él mismo sabía lo que decía, mezclando las Cámaras, el partido legitimista, las oposiciones, los ministros, el Rey, Lamartine y otra porción de hombres públicos.

—¡Basta! ¡Basta!—le interrumpió Mazagrán...—Puedes hablar cuatro horas así, y todo tu trabajo será perdido: no comprendo ni una coma.

—Eso nunca se pregunta.

—Aquí tenéis quinientos francos.

Y Jorge, después de poner el billete de Banco en manos de la joven, se orientó por la posición del alambre y salió para ir a casa de Clovis, que no sospechaba que su billete había caído en manos enemigas.

—¿M. Clovis?—preguntó Jorge al portero de la casa vecina.

—En su casa está.

—¿Piso?

—Quinto izquierda; una pata de liebre colgada del cordón de la campanilla—respondió el portero con volubilidad, pero con un tono gracioso, poco común en sus semejantes.

Esto animó a Entragues a tomar algunos informes.

—¿Qué clase de hombre es ese señor Clovis?—preguntó.

—¡Ah!, ¡la crema de los inquilinos!, ¡un hombre amabilísimo! Siempre riéndose; y un notable músico, que ha inventado un nuevo instrumento. No hay otro más gracioso que él.

Jorge sabía bastante; dió cinco francos al portero, y subió.

Llegado al quinto piso, reconoció fácilmente la puerta por la pata de liebre, y llamó.

Clovis salió a abrir en persona, por la sencilla razón de que no tenía criado. Estaba vestido con una blusa de lana color de sangre de toro, pantalón de pana verde y zapatillas morunas. Introdujo a Jorge en una habitación que ofrecía la mezcla más extraña y el amontonamiento más curioso de las cosas más incoherentes que se pueden reunir en el cuarto de un soltero.

Sobre un viejo diván sucio y dislocado se veía una porción de trajes de los más íntimos, en bastante mal estado; por tierra, libros y botas viejas; en la chimenea, candeleros sin arandelas, una botella de vino de Burdeos medio vacía, un pastel medio roído; alrededor, colgados en la pared, floretes, espadas, instrumentos de música de viento y de cuerda.

Jorge, al entrar, comprendió con quién se las había.

—¿Qué se os ofrece, caballero?—preguntó Clovis con voz de bajo profundo y adelantando una silla, después de quitar los objetos que la ocupaban.

—¿Es al Sr. Clovis a quien tengo el honor de hablar?

—Al mismo en persona, como dicen esos perros de alguaciles.

—Muy bien, caballero.

—¿El señor viene a tomar alguna lección?

—No, señor.

—¿Seréis algún acreedor?—dijo Clovis haciendo retroceder un poco su silla.

—Tampoco.

—¿Pues algún motivo tendréis para introducirnos así en mi casa!

—Vengo a pedirnos una explicación.

—¡Os habré pisado un callo, sin saberlo! En este caso estoy a vuestras órdenes, caballero... Estos instrumentos me conocen—añadió designando un par de floretes puestos en cruz en la pared.

—Se trata, al menos así lo espero, de una explicación pacífica, aunque el asunto sea delicado.

—Os escucho religiosamente.

—Desde hace algunos días, caballero, sostenéis relaciones con una joven que vive en la calle vecina.

—Perdonad, caballero—repuso Clovis levantándose con dignidad cómica—; eso pertenece a la vida privada, y me pregunto con qué derecho os mezcláis...

—Me mezcló en lo que me concierne, y aquí tenéis un billete que no os dejará duda respecto a lo que digo.

Y Entragues tendió a Clovis la carta interceptada en la ventana de Mazagrán.

—¿Seréis un hermano descontento, o algún primo resentido?—preguntó Clovis.

—¡Soy el marido, caballero!—respondió Jorge con imperturbable sangre fría.

—¡El marido de la señora viuda Lam-